

La extradición de dos chilenos

SANTIAGO (UPI). — Chile pedirá la extradición de dos ciudadanos de ese país presuntamente involucrados en la Argentina en un envío clandestino de armas al país, informaron ayer.

La Corte Suprema aprobó la extradición de un hombre y una mujer, acusados por un juez militar de integrar el grupo que dirigió en 1986 el desembarco de un arsenal destinado para el Frente Patriótico Manuel Rodríguez, un grupo guerrillero vinculado con el proscrito Partido Comunista.

Los inculcados, un matrimonio cuyas identidades se mantienen en reserva, huyeron a la Argentina después de que las autoridades descubrieron las armas en la playa de Carrizal Bajo, una caleta solitaria ubicada a 750 kilómetros al norte de Santiago.

El juez militar Fernando Torres, quien investiga el desembarco de las armas y el fallido atentado contra el presidente Augusto Pinochet, pidió a la Corte Suprema que aprobara la petición de extradición de la pareja hace dos semanas.

Chile y la Argentina no tienen un tratado recíproco de extradición, por lo que la solicitud se entregará cumpliendo las disposiciones de la Convención de Montevideo de 1933, señalaron.

Chile: asignan espacios televisivos a la oposición

SANTIAGO, Chile, 6 (AP, EFE, Reuter y UPI). — El gobierno chileno y la oposición iniciaron anoche sus campañas por televisión para el próximo plebiscito con sendos espacios de quince minutos en los que abundaron las acusaciones recíprocas y las promesas.

En la primera ocasión que se le brinda de aparecer por la cadena nacional de televisión durante los quince años de dictadura, la oposición aprovechó para desafiar al presidente Augusto Pinochet a un debate público frente a las cámaras.

El espacio del gobierno, que siguió al de la oposición, enfatizó la situación de convulsión vivida en el país durante 1973, antes del derrocamiento del presidente Salvador Allende, y destacó los avances en algunos índices de la economía.

En la presentación del espacio, a las 22.45 del lunes, los opositores recordaron que "por primera vez en quince años quienes no comparten el pensamiento oficial tienen la oportunidad de dirigirse a usted a través de un programa de televisión", y seguidamente el locutor ironizó que "quince minutos en quince años no es mucho", para invitar a los televidentes a escuchar el mensaje proselitista.

Los disidentes con el gobierno de Pinochet reflataron imágenes de noticieros anteriores a la designación del postulante único para el plebiscito donde los otros integrantes de la Junta Militar aseguraban que preferían la elección de un candidato civil más joven que el actual presidente.

También se recordaron declaraciones de Pinochet, publicadas en 1986 por el diario alemán Die Welt, donde el jefe del ejército aseguraba que se retiraría en 1989.

"Los chilenos no queremos volver al pasado", señaló Patricio Aylwin, el dirigente demócrata cristiano que actúa como vocero del Comando por el No, para aclarar enseguida que "tampoco queremos seguir en guerra, en esta guerra que es rechazada por la mayoría", en alusión a la presidencia de Pinochet.

"El (voto por el) sí significa Pinochet. El no significa una democracia en que el pueblo participe y decida su destino", sostuvo el portavoz de los 16 partidos reunidos en el Comando.

En contraste, la propaganda oficialista partió con imágenes de violencia callejera y colas en las tiendas desabastecidas durante el gobierno de la Unidad Popular que encabezaba Allende: "Usted decide. Seguimos adelante o volvemos a la UP", señaló la publicidad del gobierno.

En ese espacio también se aseguró que el desarrollo económico de los últimos años ha convertido a Chile en una "potencia continental", y se destacaron avances logrados en algunas áreas como las exportaciones de frutas.

El ministro de Hacienda, Hernán Buchi, dijo que para el corriente ejercicio las exportaciones superarán los 6.000 millones de dólares, y que ello generará nuevos empleos y mejores sueldos.